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   國立聯合大學宿舍 - 影山樓外觀照
   攝影：蕭宜君

【記者蕭宜君報導】   國立聯合大學 106 學年第一學期校園宿舍，校方決定將男宿影山樓完全轉為女宿，
女宿霽齋樓則轉為男宿。此舉造成許多男學生的反彈。住校的黃姓男同學認為學校的宿舍床位應該要按照
學校男女比率去分配，而不是只保障女同學的住宿權益，質疑學校是否有違反性別平等教育法。
   黃姓男同學表示，透過樓長得知今年在男五宿扣除特殊生只有 30 個床位，再加上得知影山樓要轉為女宿，
男宿的床位可能會減少，宿舍抽籤的機率幾乎微乎其微，希望學校能夠考慮到男性一般住宿生的權益，不
要偏頗。學校的男性同學和女性同學比大約是 7:3，但是學校卻只保障女生的住宿權益，沒有考慮到男性
同學的住宿權益。明明本校的男性同學比較多，但是卻幾乎沒有宿舍可住，希望學校按照校內性別比去妥
善分配男女宿舍床位以及人數之比例，不要只保障女學生和特殊生的住宿權益。
       目前住在影山樓一樓的葉姓女同學則表示，雖然住在影山樓離游泳池和健身房很近，要運動健身很方
便，而且房間空間挺大的，但還是希望學校能夠多聽聽學生們的看法，能解決校內宿舍不足的問題。住校
的林姓男同學表示，學校男宿舍的床位太少，不夠滿足男學生的需求，再加上影山樓要轉為女宿，床位又
減少許多，認為學校差別待遇，對待男同學不公平。如果沒有宿舍可住，可能會考慮在外租屋，他覺得比

較會不受到學校宿舍門禁影響，可能比較自由一些。
     負責人生輔組劉基盛教官則回應，學校絕對沒有特意偏袒女學生。目前宿舍床位男宿全部一共有 1235 的床位，女宿則有 1249 的床位，兩者床位數量
相差不多，但是由於本校的女學生人數較少，所以女生才有在校期間保障住宿。今年影山樓轉為女宿，是學校經過多次的校務會議通過的，每年學校會
參考近三年的新生男女住宿率，來分配每年的宿舍床位。
    至於，有部分學生指出女宿有沙發，影山樓是直到這學期才有沙發，是否有對待不公的現象；劉教官表示，學校是有計畫性的在改善宿舍的，由於影
山樓是舊宿舍，當時並沒有考慮到沙發的問題，是直到最近才用經費去改善。學校針對床位不足這個問題，學校已經預計要在八甲校區在各建一棟男六
宿和女六宿，希望能解決宿舍不足的問題。也希望學生有任何住宿方面的問題，可以到生輔組去提問，不要相信外在不實的流言。

停 車 新 路 線  八 甲 將 增 機 車 停 車 處

 苗 28-1 線為機車族的停車小徑 
   攝影：黃郁哲        

【記者黃郁哲報導】    您有在八甲校區停車的困擾嗎？還是，當您騎機車到八甲上課，在停妥車後，
還要走一段路才能進到教室嗎？如果您是在八甲人文與社會學院或是客家研究學院上課的同學，那恭
喜你們有福了！
     對於在人社及客家學院上課的學生而言，八甲南大門前右側的苗 28-1 縣 ( 俗稱鄉道 ) 路邊常常是機
車族首選的停車處。由於這條路少有汽機車通行，再加上道路兩側為白線，因此有不少學生會選擇在
此停車。不過，也由於此路段為長坡，讓一些不諳斜坡停車的同學得多花些時間才能將愛車停穩。常
於鄉道路邊停車的語傳系王同學表示：「有時會因為車輛多而找不太到自己的車。而且在這條路上來
往的車輛並不多，不過對於行車安全上還是會有所顧忌。」
     關於鄉道上的停車問題，事務營繕組組長劉森華說明了相關的改善措施及未來在南大門附近的停車
動線，預計將做一條引道來連接鄉道與八甲校區內東南側的道路，如此一來便能從引道進入校區，從
最東側的學校外環道，一直延伸至共同教育委員會後棟 (G3) 西北方處。在這一整段外環道上，皆可讓
騎乘機車的學生沿路停車。若能在近期內開通這段「機車停車道」，將不僅受惠於人社及客家學院的
師生，對鄰近共教會的理工學院一館上課師生也是一大利多。
    事務營繕組技術助理員楊名偉也提到，他們在規劃引道前有實際算過原本停在南大門東側臨時停車區的機車數量，恰可藉由外環道沿著路邊停車的方式
來取代。至於後續是否還能在鄉道上停車，技術助理員楊名偉則表示，不會禁止同學們在鄉道上停車。不過，在南大門右側的環校道路上就會禁止停車了。
到時候就會將外環道打通，好讓一整圈學校外環道恢復原本的暢通狀態。當然，在八甲景觀餐廳前的障礙物也會一併拆除。」
     至於另一處壘球場周圍的停車處則在今年年初加裝了水泥車擋，楊名偉說明校方會做出這樣的措施，是因為有同學蓄意破壞原本架設的塑膠防撞桿，基
於「機車不入校園」的原則下，學校只好派人加裝車擋以改善校園環境。
　另外，關於機車族學生時常反映停車場加裝車棚的問題，學生會會長朱駿錫也曾在校務會議上向學校討論，提出攸關機車車棚問題，而技術助理員楊名
偉也做出相關回應，說明目前校方正和相關廠商溝通，期望廠商能贊助學校，提供太陽能板遮雨棚來解決機車族學生雨天停車的困擾。
　不論您是否常在八甲校區找不到停車位，抑或有不固定的停車處，未來將會有一大段沿路停車處可供您來選擇與停置囉！

一職不再難求 賈桃樂讓您拔得頭籌  ▼賈桃樂學習主題館設立於資工系系館 1 樓  
攝影：王毓淇

【記者王毓淇報導】 多數大學生在就學期間和面臨畢業前夕，仍然對未來感到茫然，擔心出社會後找不到
工作，或是最後去選擇一個與所學科系無關的行業。在這個社會中學歷高並不等於擁有一切，求職的成敗
就在於事前的準備是否充足。國立聯合大學與勞動部勞動力發展署攜手合作，於聯大八甲校區資訊工程學
系系館一樓設立「賈桃樂學習主題館」聯大分館，推動職涯發展理念和提供所有在校學生、苗栗地區各校
和有志於創業、就業的民眾共同築起夢想園地。
     第一間賈桃樂學習主題館位於新竹地區，而賈桃樂這個名稱取台語諧音「呷頭路」。為了連結苗栗地區
城鄉共學，特別設立於最高學府國立聯合大學。創立理念在於生涯規劃是一條長期的路，我們必須穩扎穩
打地建構起來，協助學生對於自己的未來發展有一定的方向，提早為就業做好萬全準備。主題館內以職涯
探索、職涯分享等目標設立專門的教學教室，提供硬體包含互動式模擬變裝、面試情境模擬區、職涯影音
播放等，軟體課程有職業體驗及 1 對 1 職涯諮詢等豐富內容，全方位服務充實您的未來之路。

    求職最重要的第一關就是面試。聯合大學副校長侯帝光表示，有人說過面試的關鍵 30 秒可以決定您的錄取與否，5 秒看您的衣著、15 秒看完履歷，再來
30 秒內決定結果，所以在這方面勢必要下很大的功夫。主題館有專門的面試模擬區及專人諮詢，幫助找到屬於正確的衣著及準備資料的完整，面試時各種的
應對等都可以在這裡做熱身。對於求職者來說，要找到一個滿意、適合的工作很不容易，勞動部勞動力發展署桃竹苗副分署長賴家仁指出，發現調查青年人
口出社會後找第一份工作就需花上一至兩個月以上的時間，因此才會有計畫在新竹地區成立一個就業中心，也就是賈桃樂學習主題館。希望未來能發展成一
縣市一據點，讓青年朋友享有更多資源，能更快找到工作。
     不僅如此，為了提升聯大學生的專業能力及學習成效，聯合大學校長蔡東湖推動的產業教育合作，結合多方領域人才，共同為聯大開創嶄新一頁。還有國
內交換學生計畫與國立金門大學、澎湖科技大學做校際交流，於每個學期進行申請甄選，替學生謀取更多特色課程的經驗，得到在本島大學內所學不到的技
能，目的就是希望看見不一樣的聯合大學。

影 山 轉 為 女 宿   宿 舍 床 位


